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「ブリキのおもちゃ博物館」の館長の北原照久氏の「フェイスブック 100 の言葉」から、私が好ん

でいる言葉６。 

１ 石橋を叩いて渡る奴がいるか、石橋だと思ったら渡ってしまえ。 

２ 知識は活かされなければ、無意味だ。 

３ 手を抜いたら手がかかる。 

４ 屏風は広げすぎても閉じすぎてもダメ。 

５ 一生懸命だと知恵が出る、中途半端だと愚痴が出る、いい加減だと言い訳ばかり。 

６ 感謝とありがとう。 

 

医療費控除 

医療費控除の明細書の提出の際、医療費の領収書等の添付は平成２９年分から不要となっていま

す。ただし、５年間は保存することとなっていて、後日、税務署より提示を求められた際、紛失し

ていると、医療費控除が否認されることになります。税務調査はあるのかと訊かれると、それは分

かりませんが、少なくとも一度に５年分、調査できますから、効率は悪くないでしょう。ただ、将

来的には、マイナンバーで医療費情報は一括収集ができる時代になっているでしょうが。 

どちらにせよ、領収書の保存は大変なので、当事務所としては、確定申告書に領収書を添付して

税務署に提出しています。でも、令和２年分からは、領収書の添付は「しなくてよい」から「でき

ない」ことになります。 

健康保険等から送られてくる「本人負担分が記載されている医療費のお知らせ」は、医療費の領

収書の代わりとなります。計算期間が９月ごろまでであること、自費診療が記載されないこと等が

あって、そのままでは使えませんが、そのお知らせがあると便利ではあります。 

確定申告の際は、お持ちいただけたらと思います。 

 

コンビニのレシートを見ると、キャッシュレスのポイント還元は、次のような感じになっていま

す。 

お買い上げ合計 3,250 円 

内、軽減税率対象商品（8％） 

内、標準税率商品（10％） 

2,220 円 

1,030 円 

ポイント還元（5％） ▲162 円 

差し引きお支払金額 3,088 円 

このようなレシートを見ると、ポイント還元の 162 円の消費税はどうなるのだろうかと考えてし

まいます。 

基本的には、162 円は雑収入として、消費税は非課税扱いでよいようです。 

要は、あまり難しく考えないで、ということだと思います。 

 

インボイス制度下での消費税等の仕入税額控除 

以前、インボイス制度になると、インボイスを発行できない免税業者、個人からの仕入は税額控

除できないとの説明をさせてもらいました。 



このことは、その通りなのですが、特例がありました。 

古物商、質屋、宅地建物取引業者で、免税業者その他インボイスを発行できないものから購入し

た場合は、帳簿に記載することにより仕入税額控除を認めるとされています。 

これにより、中古車の下取り、古着、中古の建物等々については、一般の人から購入しても仕入

税額控除できます。訂正させていただきます。すいませんでした。これらに該当する業者の方々に

は余計な混乱をさせて申し訳ありませんでした。 

例えば、古物商は、商品を仕入れた金額が１万円以上の場合は、法律で決められた事項を帳簿に

記載することとなっています。よって、１万円未満のものについては法律で記載が省略されていま

すが、消費税法上は、相手方の氏名又は名称、仕入れ年月日、対価の金額、軽減税率が適用される

場合はその旨の記載が必要となっています。住所等の記載は必要ありません。 

なお、再生資源、再生部品回収の場合も同様に扱われます。多い例としては、空きビン回収かと

思われます。例えば洋菓子屋さんで、プリンをガラス容器に入れて売り、後日、空き瓶を持ってき

てくれた顧客には一定の金額をお支払いするというものです。 

売却時は容器として一体資産として８％の軽減税率、回収時は食料品でないとして１０％となり

ます。（容器保証金で処理すれば双方不課税）売りは８％、回収は１０％、ラッキーです。 

この容器を回収する場合も、相手方の名前は帳簿上記載する必要があります。 

 

経営力向上計画 

経営力向上計画を作成し、その認定を受けていると、認定を受けている新鋭の機器を購入した場

合は、税額控除または特別償却が受けられるわけですが、その目標が達成されたかどうかは問わな

いこととされています。 

しかしながら、経営力向上計画で設定した指標が好転しているかどうかで、所得拡大税制（給与

が前年度より増加した分の 1.5％の税額控除が受けられる制度）の 1.5％を 2.5％に上乗せできる

かどうかが判定されます。 

つまり、指標が達成できるかどうかを、ある程度、視野に入れて計画を作成する必要があります。

経営力向上計画は、設備投資を伴わなくてもよいことになっています。 

 

ヨジハン文庫 

岐阜市役所と商工会議所との間の表通りに栄文堂書店という本屋があり、その本屋がブックカフ

ェ「ヨジハン文庫」に生まれ変わって３年ほど経ちました。私は本はもっぱら電子書籍で読み、喫

茶店に入る習慣もめっきり遠のいていましたので、この間、初めて入りました。 

近くに人気の岐阜市の図書館「メディアコスモス」がありますし、よく似た業態としてマンガ喫

茶があります。どう成り立つかとの思いもありましたが、居心地は極めてよかったです。用事があ

ったので早めに退店しましたが、その際、お店の人から、「もう、お帰りですか。騒がしかったです

か。」と怪訝そうに声をかけられました。少し驚きました。お店の利益を上げようとすると、顧客の

回転率をあげることが鉄則です。小さなお店であるほどそうです。満席だということで引き返す顧

客がいるのに、早く退店することに戸惑いをみせる姿をみて、「お客さんにゆっくりと本を楽しん

でいただきたい。」とのコンセプトを、お店ができてもう３年近く経っているのに、しっかりと持っ

ているのだなと思いました。さすが、もと本屋さんです。 

 

大河ドラマ「麒麟がくる」 

初回、良かったですね。骨太大河になりそうな感じです。脚本は、「太平記」の池端俊策です。「太

平記」はきわめて骨太でしたから、楽しみにしていたのですが、「太平記」は吉川英治が原作、今回

は書下ろし、年齢もずいぶん高齢となっています。そんな不安を抱きながらの第１話でしたが、ま

ずは安堵。 

 

                  手折らるる 人に薫るや 梅の花（加賀千代女） 


